



Iniciativa de Resiliencia de Conservación Comunitaria en Rusia



✋ Raisa Andreitzeva, Presidenta de la Unión Udege municipal, con obras de arte culturales (pueblo de Vostretzovo, comunidad del río de Iman). *BROC*



✋ Río Iman en el parque nacional 'Legenda Udege'. *BROC*



✋ Audiencia sobre el modelo del parque nacional Bkin, pueblo Udege de Krasny Yar, Marzo. *BROC*

✋ Introducción

Los Udege, uno de los 48 Pueblos Indígenas de Rusia, viven en la taiga de Ussuri en la cordillera Sikhote-Alin. Esta área contiene uno de los mayores índices de biodiversidad del Asia boreal, incluyendo el tigre siberiano y otras especies raras de fauna y flora. [1] En la región de Primorye los Udege están unidos por unas veinte entidades legales llamadas *obschina* (comunidades tribales).

Las mujeres tienen los mismos derechos que los hombres y juegan un papel importante en el trato con oficiales, regulaciones y documentos. Las mujeres tienden a ser mucho más conscientes de los detalles legales y los problemas específicos relaciones con la pesca y el uso y gestión de la fauna silvestres, y a menudo ocupan posiciones de liderazgo en las comunas y asociaciones.

Las áreas tradicionales Udege se enfrentan a la rápida expansión de tala externa, caza, pesca de salmón y operaciones mineras. [2] Por lo tanto, los Udege sufren competición sobre los recursos que sustentan sus medios de

vida. La ley Rusa reconoce formalmente la existencia de territorios indígenas y otorga a la gente nativa derechos especiales para cazar y pescar. [3] [4] Sin embargo, hay graves discrepancias entre los derechos formales, el cumplimiento de la ley y las prácticas de gestión, lo que lleva a profundos conflictos en cuanto a las prioridades de los Pueblos Indígenas. Las regulaciones relacionadas con los Pueblos Indígenas son muy complejas, no son claras y a menudo se cambian sin informar a las comunidades.

En la Iniciativa CCR se trabajó en Primorye con tres comunidades Udege que habitan los valles de los ríos Iman, Bikin y Samarga y que abarcan varias comunas legales y tienen condiciones distintas. El proceso de evaluación incluyó contactos regulares bilaterales con líderes de la comunidad, visitas al campo y una mesa redonda para discusiones con los líderes indígenas y el Vicegobernador, lo cual llevó a la adopción de un plan de trabajo. En el centro municipal de Iman se llevó a cabo un taller de capacitación de un día de duración para los líderes de las tres comunidades.

✋ Resiliencia de Conservación Comunitaria en Rusia

Las principales amenazas externas identificadas por las comunidades incluyen la ausencia de reconocimiento de sus derechos sobre la tierra y la sobreexplotación de recursos pesqueros y de fauna silvestre por parte de furtivos. Sobre todo la sobreexplotación de los bancos de salmón por parte de flotas pesqueras comerciales que ha llevado a una reducción importante del salmón. Las autoridades gubernamentales a menudo responden limitando las oportunidades de pesca de los Udege, los cuales ya tienen falta de recursos naturales. La marginalización social y política así como el no entender las regulaciones, desencadena conflictos frecuentes entre las comunidades y los inspectores del gobierno, convirtiendo a los Udege en cazadores furtivos criminales y presa de los inspectores. [5]

La tala legal e ilegal constituyen otra seria amenaza para los medios de vida de las comunidades Udege. Amenazas específicas a la comunidad de Samarga

y Bikin incluyen malas infraestructuras, lo cual hace difícil para ellos llevar al mercado productos forestales no madereros y salmón. El parque Nacional “Legenda Udege” fue creado en el río Iman para apoyar la cultura y los medios de vida Udege. Sin embargo, los negocios madereros, funcionarios locales y cazadores han bloqueado esta iniciativa, reemplazando para la posición de director a una persona Udege por un antiguo inspector. Como resultado se ha prohibido a los propios Udege la entrada al parque, lo cual está afectando seriamente sus prácticas tradicionales de caza.

Las principales amenazas internas identificadas fueron la falta de capacidad para entender por completo las regulaciones importantes relacionadas con la caza y la pesca. Esto lleva a conflictos frecuentes tanto con las autoridades encargadas de que se cumpla la ley como a conflictos internos, ya que individuos indígenas y no indígenas de una comunidad están sujetos a privilegios diferentes. Otra seria amenaza es la pérdida de

conocimiento tradicional, lengua y prácticas consuetudinarias, sobre todo entre los jóvenes. Mucha gente joven cuando finalizan sus estudios decide quedarse en las ciudades, lo que genera una brecha generacional. Debido a la falta de oportunidades de empleo, hay poca gente en las comunidades tradicionales cuya edad oscile entre los 20 y los 30 años.

Conclusiones y Recomendaciones Preliminares

En la reunión del 22 de Mayo del 2015, el Vicegobernador y las comunidades Udege acordaron un plan para el futuro trabajo y progreso. Los asistentes a la reunión CCRI confirmaron el plan de trabajo en Julio del 2015. Este plan incluye diversas iniciativas y objetivos. Primero, aprobar las regulaciones regionales con la participación de los Pueblos Indígenas, proveyendo a las comunidades indígenas con acceso prioritario a volúmenes justificados de recursos pesqueros y fauna silvestre. También hay que llevar a cabo un monitoreo regular de las condiciones

medioambientales en los territorios indígenas. Tercero, apoyar la autogobernanza de las comunidades a través de la creación de Consejos Indígenas bajo los gobiernos municipales de Primorye. También hay que abordar los principales problemas sociales en las comunidades incluyendo educación, servicios médicos, suministro de energía e infraestructura.

Por otra parte la comunidad dio más recomendaciones para apoyar la resiliencia de la comunidad y la conservación. Estas recomendaciones incluyen el fortalecimiento de políticas y estrategias para prevenir la sobreexplotación de los bancos de salmón y la inclusión de representantes indígenas en los grupos de trabajo que establezcan las cuotas sobre los peces y la fauna silvestre. También hay que abordar la tala ilegal e insostenible y crear normas especiales para la tala del pino Koreano usado para los barcos Udege tradicionales y la madera para necesidades tribales. Debería de haber un programa de entrenamiento para jóvenes Udege sobre prácticas tradicionales de gestión de recursos y aptitudes similares que contribuyan a la subsistencia económica. También pidieron la creación del Parque Nacional de Bikin como un área protegida cogestionada con una participación efectiva de los Pueblos Indígenas y la corrección de la legislación federal así como volver a crear una división indígena en el Parque Nacional de Udege y asegurar que la gestión del parque cumple la ley. Las comunidades tienen que ser educadas sobre las actuales regulaciones sobre pesca y caza y las agencias gubernamentales tienen que reconocer de forma apropiada, respetar y apoyar las prácticas de conservación indígenas, el conocimiento tradicional y otros privilegios relacionados.

Testimonio

“La ley Rusa reconoce formalmente la existencia de territorios indígenas pero en la práctica no se ha reconocido ningún territorio específico. Los Pueblos Indígenas que viven allí pueden cazar y pescar, pero no cuentan con una tenencia legal en absoluto. Nuestra experiencia cuando colaboramos con las autoridades de los parques nacionales hace que no confiemos mucho en este modelo de conservación hasta que nuestros derechos para participar en la gestión territorial no sean concedidos legalmente. Esperamos que en el nuevo parque Bikin sea un modelo que se pueda seguir en todos los parques nacionales. También debería de haber un fondo indígena para la protección del conocimiento tradicional y la cultura así como contar con un consejo indígena bajo un programa federal”

Photo: Nadezhda Selyuk, BROCC

